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 Direction des services départementaux 

de l'éducation nationale 

Service départemental à la jeunesse, 
à l’engagement et aux sports 

 
Affaire suivie par : Thibaud DELAUNAY 
Conseiller d’Animation Sport, 
Tél. : 05 17 84 03 59 - 07 88 35 94 99 
Courriel : thibaud.delaunay@ac-poitiers.fr     Angoulême, le 3 juin 2024, 

 

Compte rendu du Collège départemental consultatif du Fonds de 
Développement de la Vie Associative de la Charente (FDVA) 2024 – 
07 juin 2024 – 14h30 (DSDEN – Salle des Palmiers) 
 

Présents : 

1. Monsieur le secrétaire général, Jean Charles JOBART (Préfecture de Charente) 

2. Monsieur Jérôme BONNIFAIT (SDEJS) 

3. Madame Sandra MARSAUD (Députée), représenté par M. Kerrian REALLAND, son collaborateur  

4. Monsieur le Maire de BRIE, M. Michel BUISSON 

5. Monsieur le Maire de MARTHON, M. Patrick BORIE 

6. Madame Célia HELLION (Conseil départemental) 

7. Monsieur Jacky BONNET (Conseil départemental) 

8. Monsieur Thierry BORDAS (Directeur du CDOS) 

9. Monsieur Sylvain COLMAR (FCOL) 

10. Monsieur Pierre FANTIN (Directeur de Charente Nature) 

11. Monsieur Thibaud DELAUNAY (DDVA) 

12. Madame Hélène CHANSON (Gestionnaire administrative au SDJES) 

 

Excusé (s) ou absent (s) : 

- Monsieur  René PILATO (Député) 

- Monsieur François BONNEAU (Sénatrice) 

- Madame Nicole BONNEFOY (Sénatrice) 

- Monsieur André FORGAS (Fédération des CS) 

- Monsieur Hassane ZIAT ( Adjoint au Maire de L’ISLE D’ESPAGNAC) 

- Madame Caroline COLOMBIER (Députée) 

 

- Ouverture par M. le secrétaire général, Jean Charles JOBART 
Monsieur le secrétaire, pour son premier collège FDVA, demande un tour de table, chacun se présente. 

Le quorum est atteint avec 7 présents titulaires pour 13 membres titulaires. 

Monsieur le secrétaire ouvre la réunion du collège. 

Il rappelle la composition du collège. 

Une hausse significative de 20% par les CBI est à signaler, ainsi qu’une hausse des demandes de 25% en quantité de dossiers e t 

montants demandés. 

Les déclarations d’intérêt des 3 PQA présents (sur 4) sont à jour et signées. 

- Présentation de la campagne du FDVA2 pour 2024, Thibaud DELAUNAY 
Monsieur Thibaud Delaunay rappelle la nouveauté cette année, et le règlement intérieur avec la déclaration d’intérêts. Il présente 

la campagne FDVA 2024, la campagne 2024, la commission consultative départementale qui valide ce jour les propositions du 

service instructeur : 

- Le 21 juin 2024 se tiendra la commission régionale qui confirmera les décisions prises ce jour. 

- Communication auprès des réseaux (1000 structures avisées) 

- 171 000€ (LFI) + 209 103€ (CBI : comptes inactifs depuis plus 30 ans et caisse des dépôts réalloue). Total de : 380 103€ 

soit une hausse de 66 699€ (21%) 
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- Le FDVA2 comporte 2 volets et les associations peuvent demander soit une aide sur le fonctionnement, soit une aide à 

l’innovation, avec des planchers respectifs à 1000€ et 3000€ 

- Au 28 mars 2024 : clôture de la campagne 

- Au 07 avril : photographie des demandes. 260 demandes : 25% de demandes en plus 

- Du 2 avril au 10 mai 2024 : relance des pièces manquantes , proposition au collège 

- Le 29 mai 2024 : dernier document 

- Pas de question sur le programme. 

 

Lecture de la note départementale et des priorités. 

 

FDVA 2 : principalement petite aide aux association 

 

A ce stade de l’instruction : 

- 89 dossiers (30 %) refusés sur 290 fiches actions 

- Le % d’aide est à 37 % 

- Les associations aidées sont le plus souvent de petites associations, peu employeuses. 

- 1er tour de table sur les retours quant à la campagne et instruction 
Avant l’étude des dossiers, Monsieur Thibaut Delaunay laisse la parole aux membres de la commission sur leur vision de 

l’instruction. 

M. Patrick BORIE interpelle sur la cohésion sociale du territoire Les Pongistes et Chazelle. 

M. Pierre FANTIN remercie le service instructeur pour le travail important avec une synthèse bien finalisée. Il note qu’un certain 

nombres de nouvelles structures qui ont fait des demandes cette année. 

M. Sylvain COLMAR explique cette augmentation très certainement par l’effet positif du « guid’asso ». Cela concerne les petites 

associations qui n’ont peut-être pas les moyens de fonctionner autrement.  

M. Thierry BORDAS indique que beaucoup d’associations sont non fédérées, « guid’asso » donne des motifs de reflexion, 

pouvoir repérer ces associations qui ont besoin d’accompagnement. Un travail sur la gouvernance, le projet seraient à envisager. 

M. Pierre FANTIN ajoute que les demandes ne sont pas faites dans les règles et s’accorde pour une aide aux associations dans 

l’accompagnement de la constitution des dossiers. 

M. Michel BUISSON demande quelle est la suite à donner pour les 89 dossiers refusés, seront-elles accompagner ? 

M. Thibaud DELAUNAY indique qu’il n’y a pas de retour administratif sur les refus mais possibilité d’un accompagnement. 

 

Propositions de répartition de l'enveloppe départementale FDVA 2 (par lot de 10 dossiers) 

Monsieur Delaunay propose d’étudier les dossiers, à l’aide du diaporama, par lot de 10 dossiers présentés. Il reste 2500€ à attribuer. 

Monsieur Delaunay évoque rapidement l’action proposée, les critères porteurs et le montant pressenti, après avoir visionné les 10 

dossiers, la discussion s’engage sur les demandes les plus problématiques. Un retour en fin d’analyse sera réalisé pour vérifier ce 

qui est possible de faire en termes de répartition. Le collège donne son accord, voici un extrait synthétique des débats : 
 

Page 1 : Dossiers 0004 à 0021 : 

- 004 : JEUNE CHAMBRE ECONOMIQUE D'ANGOULEME-COGNAC : Discussions 

- 0017 : FEDERATION DU SECOURS POPULAIRE FRANÇAIS : Discussions 

 

Page 2 : Dossiers 0022 à 0036 : 

- 0027 : APRA - ( ASSOCIATION PLASSAC-ROUFFIAC ANIMATIONS) : Le collège propose une hausse de 

l’attribution à 100% de la demande soit 2000€ (soit +1000€) 

- 0029 : ANGOULEME GV : Association hors zone prioritaire. Le collège propose une baisse à 0€ 

 

Page 3 : Dossiers 0037 à 0055 : 

- 0042 : CLUB FOOTBALL CROUIN : Le collège propose une augmentation de l’attribution à  3500€ (soit +1000€) 

- 0050 : MANSLE VOVINAM VIET VO DAO : Le collège propose une aide de 1000€ 

 

Page 4 : Dossiers 0056 à 0073 : 

- 0061 : SPORT SANTE CHARENTE : Le collège propose une baisse de l’attribution à 4000€ soit -500€ 

- 0068 : C.O.C. RUGBY : Discussions 

- 0070 : COMITE D'ORGANISATION DE LA FOIRE EXPOSITION DU PAYS D'AIGRE - COMITE DES FETES 

D'AIGRE Le collège propose une baisse de l’attribution à 0€ au lieu de 1000€. 

- 0072 : PAROLES D'ORGUE : Le collège propose une augmentation de l’attribution à 1500€ (soit +500€) 

 

Page 5 : Dossiers 0074 à 0092 : 

 

Page 6 : Dossiers 0093à 0108 : 

- 0096 : LE REVEIL DE ST SORNIN. Le collège propose une hausse de l’attribution à  2000€ (soit +500€) 
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Page 7 : Dossiers 0109 à 0123 : 

- 0118 : MAISON DES PEUPLES ET DE LA PAIX : Discussions 

- 0123 : AVIRON CLUB ANGOULEME CLUB NAUTIQUE D'ANGOULEME : Discussions 

-  

Page 8 : Dossiers 0124 à 0140 : 

- 0127 : LES ISGLES : Le collège propose une baisse de l’attribution de 1000€ et donc de ne pas attribuer d’aide à cette 

association. 0€ au lieu de 1000€. 

 

Page 9 : Dossiers 0141 à 0158 : 

- 0149 : CDMJSEA 16 : Discussions 

- 0154 : POIVRE MLC : Discussions  

 

Page 10 : Dossiers 0159 à 0174 :  

- 0172 : COLLECTIF LOCAL D'INITIATIVES PARTAGÉES - ( C.L.I.P) : Le collège propose une hausse de l’attribution 

à 1500€ (soit +500€) 

- 0173 BDE STAPS ANGOULEME : Le collège propose une hausse de l’attribution à 1500€ (soit +500€) 

 

Page 11 : Dossiers 0175 à 0190 : 

 

Page 12 : Dossiers 0191 à 0209 : 

- 0206 TERA - MAISON DE L'EUROPE DE LA CHARENTE : Le collège propose une hausse de l’attribution de 1000€. 

4000€ (soit +1000€) 

 

Page 13 : Dossiers 0210 à 0222 : 

- 0210 : FOYER ARTS ET LOISIRS MANSLOIS - F.A.L.M. : Discussions 
- 0219 : LES AMIS DE LA SCENE DU NORD-CHARENTE : Le collège propose une hausse de l’attribution à 1500€ 

(soit +500€) 
 

Page 14 : Dossiers 0224 à 0241 : 

- 0230 : UNE MAIN SUR VOTRE ÉPAULE : Le collège propose d’accorder une aide de 1000€. 

- 0236 : SERVICES ET CULTURE DES CAMPUS UNIVERSITAIRES DE LA CHARENTE : Le collège propose une 

augmentation à 4500€ (soit +500€) 

- 0238 : GYMNASTIQUE VOLONTAIRE DE VINDELLE : Le collège propose de ne pas attribuer d’aide. 0€ au lieu 

1000€ 

 

Page 15 : Dossiers 0242 à 0259 : 

- 0242 : GRAINES D'ARC EN CIEL : Le collège propose de ne pas attribuer d’aide. 0€ au lieu de 1000€ 

- 0257 : MAISON DES JEUNES ET DE LA CULTURE DE MOUTHIERS SUR BOEME : Le collège propose une 

augmentation de l’attribution à 1500€ (soit +500€). 

 

Page 16 : Dossiers 0260 à 0279 : 

- 0264 : L'ESCHALOU : Discussions 

- 0267 : CLUB NAUTIQUE TOURNESOL : Le collège propose une baisse de l’attribution à 1500€ (soit -1500€) 

 

- Questions diverses et propositions 
M. Delauany informe de la date approximative du prochain collège FDVA mi-décembre, début janvier 2025 

Le collège régional se tiendra le 21 juin 2024. Depuis 4 ans, le collège régional a pocédé aux validations de 100% des dossiers départementaux 

pour la Charente. 

 

La commission prend fin à 17h30. 

 

Bilan finalisé le 11 juin 2024. 

 

Secrétaires de séance : 

- Madame Hélène CHANSON (Gestionnaire administrative au SDJES) 

- Thibaud DELAUNAY (DDVA) 
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